

Su vida: El FUTBOL

JOSE GUIRADO

El próximo día 18, por la noche se ofrecerá un homenaje a JOSE GUIRADO.

El día 19, partido entre el Gerona C. F. y C. D. Granollers, de homenaje a José Guirado, y la taquilla que se recaude se donará al Patronato de Subnormales

Recordar a quien pueda leer estas líneas la vida deportiva de nuestro protagonista de hoy, podría ser arduo aunque muy interesante, sin lugar a dudas. No obstante, y a pesar de que tal vez esta entrevista se pueda extender algo más de lo normal —pues el caso lo merece— intentaremos profundizar en su personalidad, en su vida, en su quehacer —nunca desligado del deporte rey.

En fin, quisimos saber sus problemas, los obstáculos y satisfacciones que a lo largo de su vida ha tenido, ya de carácter deportivo como familiar y privado.

—Dinos, José, ¿dónde naciste y cómo fue tu venida a esta tierra?

—Nací en Alhama de Almería, el 1-12-27, y al desplazarse mis padres a Cataluña, debido a los pocos recursos que en Almería existían, y dado que en Granollers se estaba haciendo la zanja por donde actualmente pasa la vía férrea de la línea de Francia, nos trasladamos a esta ciudad —Granollers— donde mi padre ya había conseguido un puesto de trabajo para ganarse el sustento de él y su familia —por aquel entonces éramos tres hermanos y yo, el mayor, tenía 4 años. Toda vez que duró muchos años la obra, ya nos quedamos aquí para siempre.

—¿Eran duros aquellos años?

—Bastante... En aquel tiempo éramos muy pocas las familias que habíamos venido a Cataluña desde Andalucía, y por supuesto, las dificultades que encontrábamos, principalmente, eran de comprensión del lenguaje. Los ancianos catalanes apenas nos entendían, y nosotros, por descontento, aún menos a ellos.

—¿Encontrásteis ayuda humana a vuestra llegada a Cataluña?

—Ante todo he de decir que me siento más catalán que andaluz, y sobre todo un granollerense cien por cien, ya que he vivido desde que tengo uso de razón en esta querida ciudad para mí. Contestando a tu pregunta, te diré que gracias a Dios, y al buen vecindario que encontramos al instalarnos aquí, pudimos salir adelante. La gente catalana de aquel entonces —y la de ahora también— se mostraba muy interesada en hacerse entender, y en entendernos y ayudarnos.

—¿Tu venida a Cataluña de pequeño, crees que pudo influir en tu vida deportiva?

—Seguro. Es muy probable que de no haberse trasladado mi familia a Cataluña, a estas horas tal vez no habría sabido lo que es practicar el fútbol, y por lo tanto aquel dicho que dice: «El deportista nace, no se hace», yo añadiría que si el hombre no tiene los medios adecuados para practicar el deporte que le gusta, no se hace deportista. Yo tal vez habría sido un pastor o agricultor de Almería.

—¿Nunca ha asomado por tu mente volver a tu tierra natal a vivir?

—No, yo sólo he vivido —prácticamente— en Cataluña, y aunque he visitado con cierta frecuencia a la familia que quedó allí, en Almería, no creo que se me ocurriera ir a vivir por aquella tierra, en la que además, no sé si sabría desenvolverme. Ten en cuenta que ya he creado mi propia familia, aquí en Granollers, al casarme con una catalana, tener tres hijos, dos de los cuales se han casado y ya me han dado un nieto cada uno; eso, además de mi trabajo y mis amigos, los tengo aquí y en toda Cataluña. O sea, que ya he echado raíces muy profundas aquí, que dudo me hagan cambiar de idea.

—El hecho de que hayas llegado a ser un futbolista de cierta talla en aquellos tiempos, ¿te granjeó muchas amistades?

—Se puede decir que es lo único, y gracias a Dios, que saqué del fútbol. Por aquel entonces, ser futbolista era ser un deportista aficionado, y no se cobraba como ahora, ¡ni muchos menos!

—¿Tienes recuerdos de tus años de jugador de fútbol?

—Cuando jugué con el GERONA C. F., recuerdo que estaba de moda entre los escolares coleccionar cromos de jugadores de fútbol, y cuando íbamos a algún hotel —en desplazamientos— los muchachos me enseñaban los cromos que tenían y en los que yo



aparecía, y me pedían autógrafos en los mismos. Asimismo, también se editaban unos calendarios en los que aparecía la foto individual de cada jugador de las planillas de 1.ª y 2.ª División. Por cierto que yo no guardé ninguna, y ahora me haría mucha ilusión poseerlas como recuerdo de aquellos tiempos.

—¿Qué opinas de este homenaje que te ofrecen tus compañeros veteranos del C. D. GRANOLLERS?

—En primer lugar tengo que decir que cuando me lo comunicaron se llenó mi corazón de emoción. No porque lo merezca, sino porque lo que pensaba era que los homenajes se ofrecían a personas que habían mejorado algún aspecto de la sociedad o humanidad, y yo sólo he dedicado mi vida al fútbol, lo cual no me costaba ningún sacrificio, al contrario, era un placer para mí. Por ello agradezco sinceramente el interés de todos mis amigos por permitirme pasar un momento con ellos, que seguro, y lo digo sinceramente de corazón, será imborrable para toda mi vida. Tengo mucho interés en agradecer a los veteranos del GERONA C. F. que estén presentes también, lo cual me hará revivir un poco las temporadas que pasé con ellos.

—¿Deseas añadir algo más?

—Debo dar las gracias a tantos y tantos compañeros y amigos, que se han adherido interesándose por este homenaje, con lo cual podremos conseguir un objetivo sumamente humano.

—¿De qué se trata?

—Pues el día 19, a las 11 de la mañana, tendrá lugar un partido amistoso entre los equipos veteranos del GERONA C. F. y C. D. GRANOLLERS, en el campo local, y la taquilla que se recaude de los aficionados se donará íntegra para beneficio y mejoras del Patronato de Subnormales. Por ello ruego que asistan la mayor cantidad posible de personas a este emocionante partido.

Debo agradecer también, el interés que han tenido los medios informativos locales, para difundir esta noticia, y a VALLES especialmente.

Nosotros, cómo no, nos adherimos de todo corazón, al homenaje que merecidamente —aunque él diga lo contrario— le ofrecen por su incansable labor en pro del deporte. Un hombre que vive para y por el fútbol, y que está llevando a cabo una tarea muy importante en estos momentos, crear una cantera propia para el C. D. GRANOLLERS, empezando desde las más pequeñas edades entre los muchachos, con lo cual va preparando las nuevas generaciones de deportistas de nuestra ciudad, con su experiencia. Enhorabuena, JOSE GUIRADO.

R. P. FEMENIAS
Foto: MAS